

Jahresbericht 2016

Einleitung

Im Jahr 2013 ging ich davon aus, dass ich meinem letzten Jahresbericht der focusMEM.ch Nordwestschweiz geschrieben hätte. Ich dachte damals, dass Markus Gsell für mehrere Jahre das Präsidium übernehmen werde. Wie wir nun alle wissen, kam es anders. Mit dem beruflichen Wechsel in die Lehraufsicht musste er sich von uns verabschieden. Ich bedaure dies sehr. Wir verlieren mit Markus ein sehr engagiertes Vorstandsmitglied. Sicher im Namen aller, möchte ich ihm einen herzlichen Dank aussprechen. Wir sind glücklich, dass er in die Lehraufsicht gewechselt hat, können wir doch kompetente Leute an dieser Stelle gut gebrauchen.

Am 7. April 2016 übernahm ich nochmals für zwei Jahre das Präsidium. Ich sagte ja zu diesem Amt, weil ich die Unterstützung von tollen Vorstandskollegen habe und ich mich an zuvorkommende Mitglieder erinnere. Zusätzlich bin ich noch immer überzeugt, dass unser Berufsbildungssystem und die Berufsbildner solche Vereine brauchen, wollen wir auch in Zukunft erfolgreich sein.

Der schweizerische Kongress in der Nordwestschweiz im Jahr 2018 wird in diesen zwei Jahren eine grosse Herausforderung für den Vorstand sein. Erfreulicherweise hat sich Patrick Bosshard entschlossen, im Organisationkomitee mitzuwirken. Weitere Mitglieder sind im OK herzlich willkommen.

Vorstandsitzungen

- 17.03.2016 16-18 Uhr Sauter AG
- 10.05.2016 16-18 Uhr Urs Eichhorn
- 25.10.2016 8-11 Uhr Sauter AG Kick off Kongress 2018
- 15.12.2016 15-17 Uhr aprentas Vorstand- und OK-Sitzung

Vorstandmitglieder 2016

Irene Binggeli	K. Schweizer AG	
Christian Müller	F. Hoffmann-La Roche AG	Aktuar und Homepage
Peter Nebel	Sauter HeadOffice	Kassier
Bernhard Regli	Lehrwerkstätte für Mechaniker	
Marc Trüby	aprentas	
Urs Eichhorn	Ehrenmitglied	Präsident

Facts

27 Mitglieder und 1 Ehrenmitglied,
zusätzlich 6 Gäste (Berufsinspektoren, Lehrer, Leiter ÜK-Zenter, Swissmem)

17. Mitgliederversammlung/GV 7. April 2016

Die Generalversammlung der focusMEM.ch Nordwestschweiz fand bei der Jet Aviation statt. 30 Personen – davon 17 Mitglieder – haben an diesem Anlass teilgenommen. Nach einer Führung durch die Jet Aviation mit Christian Heibroek und seinem Team leitete Markus Gsell seine letzte GV, welche

reibungslos verlief. Die Mitglieder Micromotor (Geschäftsverlagerung ins Ausland), Ziegler Papier (Geschäftsaufgabe) und Swisscom (Ausbildungsverlagerung) sind ab 2016 nicht mehr dabei. Johnson Controls wurde nach zwei Jahren Unterbruch wieder Mitglied. Die Vorschläge des Vorstandes, die Herren Bernhard Regli und Marc Trüby in den Vorstand aufzunehmen und Urs Eichhorn ab 2016 nochmals als Präsident zu wählen, wurden diskussionslos und einstimmig angenommen. Die anderen Vorstandmitglieder stellten sich für eine Wiederwahl zur Verfügung und wurden einstimmig gewählt. Der Vorstand machte auf die im Jahr 2016 geplanten Events aufmerksam.

18. Mitgliederversammlung/Netzwerk 23. Juni 2016

In der einstigen Halbwelt zwischen Henker, Totengräbern und Dirnen bewegte sich der Altstadttrundgang mit dem Grabmacherjoggi. Begonnen wurde dort, wo einmal das Haus des Henkers von Basel stand und wo jene wohnen, welche die Stadt ausgestossen hatte; auf dem Kohlenberg. Der Rundgang endete in der Nähe des Spalentors, der Abend im Restaurant Tell nach einem ausgezeichneten Essen. Irene Binggeli und Bernhard Regli vom Vorstand organisierten diesen tollen Event.

19. Mitgliederversammlung/Seminar 25. August 2016

Ort: aprentas

Thema: Neue nützliche kommunikative Strategien für Berufsbildner und Berufsbildungsverantwortliche

Referent: Roberto Pirola

Roberto Pirola war Referent am letztjährigen Kongress in Locarno. Sein Referat war mit Abstand das Beste und Witzigste. Bei der Beurteilung erhielt er Bestnoten aus allen Regionen.

Der Vorstand freute sich, dass es mit diesem Event allen Mitgliedern der Nordwestschweiz möglich war, Roberto Pirola live zu erleben. 37 Teilnehmer – ein neuer Rekord – erlebten einen spannenden und kurzweiligen Tag. Die Rückmeldungen waren ausnahmslos sehr positiv. Unser Vorstandsmitglied Marc Trüby organisierte diesen Anlass und war für die Räumlichkeiten bei der aprentas besorgt.

focusMEM.ch Kongress 2016 in Martigny

Thema : Die Berufsbildung von Auszubildenden Für wen ? Für was ? Wie ?

In Workshops wurde diskutiert, welcher der folgenden Ausbildungsvorgehen heute angewendet werden sollen:

- Eine Berufsbildung durch spontane Aneignung von Wissen, basierend auf Produktionsarbeiten und ergänzt durch ein Minimum an theoretischem Inhalt?
- Die duale Berufsbildung durch 2 bis 4-jähriger Berufslehre (Attest oder EFZ)?
- Die duale Berufsbildung ein Teil in einem Berufsbildungszentrum?
- Die Berufsbildung in der Berufsfachschule?
- Welche Brücken zur Weiterbildung sowie zur Hochschulausbildung vorsehen?

In den Diskussionen äusserten viele Berufsbildner Bedenken, dass die Globalisierung eine grosse Gefahr für unsere Berufsbildung wäre. CEO's aus fernen Ländern und anderen Kulturen würden unser Bildungssystem zu wenig verstehen. Kurzfristige Gewinnoptimierungen und Produktionsverlagerungen in Billiglohnländer vertragen sich schlecht mit unserer dualen Berufsbildung.

Von der focusMEM.ch Nordwestschweiz waren leider nur 4 Teilnehmer dabei. Aus Sicht des Präsidenten ist dies bedauerlich, waren doch die Themen aus dem Alltag der Berufsbildung. Generell ist festzustellen, dass die Kongresse der letzten Jahre alle sehr interessant waren und hervorragend organisiert wurden. Sie haben definitiv mehr Teilnehmer aus unserer Region verdient.

Ausblick auf das Jahr 2017

4. April 2017

20. Mitgliederversammlung/Generalversammlung , 15.00 Uhr

Wir sind bei der Hoffmann-La Roche AG in Kaiseraugst eingeladen. Eine separate Einladung liegt im gleichen Versand bei.

XX. Juni 2017

21. Mitgliederversammlung/Netzwerk, 17.00 Uhr

Noch nicht festgelegt

XX. August 2017

22. Mitgliederversammlung/Seminar

Noch nicht festgelegt

21./22. September 2017

focusMEM.ch Kongress in St. Gallen

Digitalisierung der beruflichen Grundbildung – ab in die Zukunft

Basel, 1. Februar 2017



Urs Eichhorn, Präsident focusMEM.ch Nordwestschweiz